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XXVIЖДЕМ АН-24...

Наш корреспондент 
встретился с секрета
рем партийной органи
зации АТБ Кировского 
предприятия, техником- 
бригадиром на участке 
самолетов ЛИ-2 П. С.

Чернышевым и попро
сил рассказать его о 
работе бригады, кото
рой руководит Петр 

Семенович.
ПЕТР СЕМЕНОВИЧ, 

ВЫ ДАВНО СТАЛИ 
АВИАТОРОМ?

В Кирове я работаю 
П лет, начинал на уча
стке ’ ЛИД рядовым 
техником. Десять лет 
тому назад стал брига
диром.

РАССКАЖИТЕ, ПО
ЖАЛУЙСТА, О СВОИХ 
ТОВАРИЩАХ ПО РА
БОТЕ.

У меня в бригаде де
вять человек. Все техни
ки широкого профиля — 
переучены для обслужи
вания самолетов АН-24, 
ИЛ-18 или АН-12. По
этому мы с нетерпени
ем ждем своих базовых 
АН-24. Плечом к пле
чу с ветеранами в

бригаде успешно начи
нают свою трудовую 
биографию молодые 
авиатехники М. Мурта
зин и В. Наймушин.

ПРОШЛО ПЯТЬ МЕ
СЯЦЕВ 1968 ГОДА. 
ЧТО НОВОГО ПОЯВИ
ЛОСЬ ЗА ЭТО ВРЕМЯ 
В РАБОТЕ?

Полезным новшест
вом я считаю появле
ние в АТБ специальной

группы подготовки про
изводства, Эта группа 

выполняет все проме
жуточные работы, не 
связанные с регламен
том.

Достаточно привести 
один пример. Раньше, 
без участия в работе 
специальной бригады 
по монтажу двигателя 
на стенде, мы ставили 
двигатель на ЛИД за 
5—6 дней. Сейчас эта 
работа занимает у нас 
2—3 дня.

ХОРОШИЙ

Читатель продолжает разговор

БОЛЬШОГО внимания 
заслуживает статья, 
опублинозанная в 

газете «Известия» 26 мар
та 1968 г. под заголов
ком «Делопроизводство и 
деловитость», которая, на 
мой взгляд, должна стать 
руководством к действию 
на предприятиях граждан
ской авиации.

В статье справедливо 
указывается на постоянный 
рост численности издавае
мых документов во всех 
отраслях народного хозяй
ства.

ПРЕЖДЕ ВСЕГО-ДЕЛОВИТОСТЬ
Рост объема документа

ции имеет место и в на
шем Кировском предприя
тии. Не считая ежедневно
го массового потока теле
грамм, которые, как пра
вило, требуют срочного ис
полнения, в 1966 г. было 
зарегистрировано 1539 по
ступивших и 1525 исхо
дящих, а в 1967 г. уже 
2516 входящих и 2357 ис

ходящих документов.
Кроме того, за 1967 г. 

издано 312 приказов по 
Предприятию. В текущем 
году только за апрель из
дано 35 приказов, которые 
больше связаны с исполне
нием документов вышесто
ящих организаций, чем с 
производственной деятель
ностью предприятия.

Большой поток докумен

НАГРАДЫ 

ЖДУТ 

ПОБЕДИТЕЛЕЙ

В авиационно-технической базе 1-го Свердловского 
предприятия развернулось соревнование комсомоль
цев-авиаторов на лучшего молодого специалиста.

Это соревнование проводится с 1 мая по 29 ок
тября и посвящается 50-летию Ленинского комсо
мола.

Для определения победителей создана специаль
ная комиссия, в которую войдут члены комитета 
комсомола АТБ, представители администрации и 
цехового комитета.

Лучшие молодые специалисты в канун юбилея 
будут награждены ценными подарками, а у имею
щих 3-летний стаж работы будут вне очереди при
няты зачеты на повышение класса. Главный приз со
ревнования — бесплатная путевка в международ
ный туристский лагерь.

тов отрицательно сказыва
ется на организации рабо
ты и контроле исполнения.

Много времени отнима
ет подготовка и сбор виз 
на приказах.

В силу таких обстоя
тельств непроизводительно 
затраченное время нано
сит ущерб производству, а 
работники штабов из 
организаторов и контроле
ров стихийно превращаются 
в технических исполните
лей и вся их деловитость 
заключается в делопроиз
водстве.

После проведенной про
верки 29—30 марта 
1968 г. выполнения при
казов и постановлений в 
Кировском предприятии 
были отмечены серьезные 
недостатки. Но до сих пор 
у нас медленно решаются 
вопросы по выполнению 
положения о трехступенча
том контроле по охране

труда и технике безопас
ности. Для устранения ука
занных недостатков, на 
мой взгляд, необходимо 
уделять больше внимания 
упорядочению делопро
изводства в подразделени
ях, пересмотреть служеб
ные переписки, не допус
кать дублирования прика
зов прошлых лет, разрабо
тать новый обязательный 
перечень документальных 
материалов для предприя
тий гражданской авиации.

В предприятиях на ме
стах жизненно необходи

мо сократить бумажный по
ток и улучшить исполни
тельность. Этого требуют 
поставленные перед нами 
производственные задачи, 

-при решении которых — 
деловитость прежде всего.

М. КИРИЛЛОВ, 
начальник штаба 

Кировского 
предприятия.

СТАРТ
Пять экипажей челя

бинцев трудятся в хо
зяйствах области. С на
чала сезона общая пло
щадь обработки по рас
севу минеральных удоб
рений составила 25 ты
сяч гектаров. Хороший 
старт авиахимических 
работ в этом году взял 
экипаж В. Д. Мокринско- 
го. Не отстают от него 
командиры самолетов 
АНД Ю. А. Шардаков и 
H. М. Ласковец, кото
рые первыми открыли 
авиахимический сезон у 
челябинских авиаторов. 
У каждого из экипажей 
на счету около пяти ты
сяч гектаров.

Но самая горячая по
ра у челябинских возду
шных «химиков» насту
пит с половины июня. 
Как у земледельцев «по
ра сенокосная — вся 
деревня на лугу», так 
у авиаторов-химиков, 
когда приходит время 
работ по борьбе с сорня
ками, никого не остает
ся на базе. Фронт работ 
будет немалый, и чтобы 
справиться с ним, нужна 
помощь экипажей из 
других подразделений.

В. БЛИЗНЕЦОВ, 
старший инженер 

по спецприменению.

ВПЕРЕДИ— 
МОЛОДЫЕ

В нынешнем году из семи 
экипажей Магнитогорского под
разделения, работающих по ави
ационно-химическим заданиям, 
три экипажа впервые сели за 
штурвал крылатых помощников.

И доверие командования они 
оправдали. Каждую смену пере
выполнять задание стало прави
лом для пилотов В. Лактионова, 
Е. Орлова, Б. Жестовского.

Богатый опыт авиахимработ 
передает новичкам командир 
самолета АН-2, слушатель ВАУ 
А. М. Репьев.

Свердловский аэропорт— 
одна из крупнейших воздуш
ных гаваней страны. В ию
не Кольцовскому аэропорту 
исполняется 25 лет. ।



ПРЕИМУЩЕСТВА НОВОЙ СИСТЕМЫ ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ-О Ч Е В И Д Н Ы
! РОШЛО более четырех месяцев с того 

* 1 дня, как наше предприятие перешло на 
новую систему планирования. Хоть срок и неве
лик, однако достигнутые результаты дают убе
дительное представление о преимуществах но
вой системы, о тех больших резервах, которые 
имеются в наших подразделениях летного кол
лектива, аэропорта и авиационно-технической 
базы.

С начала 1968 года — третьего года пяти
летки, коллектив взял повышенные обязательст
ва: дать сверх плана 34 млн. пассажиро-кило- 
метров, отправить дополнительно 20 тыс. пасса
жиров первоначальных отправок, 1,5 тыс. тонн 
груза и за счет этого получить сверхплановой 
прибыли 1,7 млн. рублей. Развернув социали
стическое соревнование, личный состав стал 
проявлять больший интерес к результатам своей 
работы, основным производственно-финансовым 
показателям, а также к учитываемым показате
лям: производительность полетов, налет часов 
на списочный самолет, процент коммерческой за
грузки, исправность самолето-моторного парка, 
занятость пассажирских кресел, производитель
ность труда.

Новая система дала значительные преимущест
ва для предприятия и личного состава. Так, 
например, достигнут значительный рост к уров
ню первого квартала 1967 года, улучшены Tex-

П. П. ЗБЫКОВСКИЙ,
КОМАНДИР ПЕРВОГО СВЕРДЛОВСКОГО 

ПРЕДПРИЯТИЯ

нико-экономические показатели работы пред
приятия.

Пассажирооборот выполнен за 4 месяца на 
103 процента, достигнут прирост к уровню 
I квартала 1967 года на 18 процентов. План по 
выручке выполнен на 101 процент — прирост к 
1967 году на 17 процентов, за четыре месяца 
получено сверхплановой прибыли свыше 400 
тыс. рублей.

Планом установлена рентабельность 5,6 про
цента, фактически она составила 6,38 процента 
и повысилась к уровню прошлого года на 1,5 
процента, прирост на каждый рубль основных 
производственных фондов и оборотных средств 
на 1,05 копейки дал прирост прибыли к прош
лому году 46,1 тыс. рублей. Улучшено использо
вание самолето-моторного парка.

Производительность полетов на приписном са
молето-моторном парке перевыполнена, и по са
молетам ИЛ-18 повысилась к уровню I квартала 
прошлого года на 4 процента,, а по самолетам

АН-12 — на 6 процентов.
Регулярность полетов повысилась более чем 

на 5 процентов и за 4 месяца составила 91,3 
процента, снижена себестоимость авиаперевозок 
к плану на 4 копейки, а к уровню прошлого го
да на 5 копеек.

ЫИГРЫШ получил и личный состав 
предприятия. Если за I квартал 1967 го
да выплата премий из фонда поощрения 

и фонда заработной платы выразилась в 48 тыс. 
рублей, то за этот же период текущего года она 
возросла до 71 тыс. рублей. Выгоды личного 
состава прямо пропорциональны росту всех по
казателей предприятия.

Экономическая реформа существенным обра
зом затронула интересы нашего предприятия. 
Фонд развития производства за 4 месяца рабо
ты по-новому пополнился на 8 тыс. рублей и со
ставил 37,7 тыс. рублей. Появилась возмож
ность образовать фонд материального поощрения 
по установленным нормативам, который соста
вил за 4 месяца текущего года 104,5 тыс. руб
лей. Фонд социально-культурных мероприятий 
пополнился за 4 месяца на 24 тыс. рублей и со
ставил 381,6 тыс. рублей.

За этот срок текущего года по сравнению с 
тем же периодом 1967 года размеры премий, по
лученных каждым рабочим, увеличились на 3, 
а у инженеров и техников на 4 процента в ме
сяц. -Сюда не входит фонд материального no-

ощрения, который будет выплачен личному со
ставу по результатам работы за год с учетом 
выполнения государственного плана и стажа 

работы на нашем предприятии. Фонд социально
культурных мероприятий и жилищного строи
тельства — это фонд непосредственного повы
шения благосостояния работников нашего пред
приятия. Средства из этого фонда уже идут на 
строительство и капитальный ремонт жилых до
мов, усиление питания детей, в том числе в пио
нерских лагерях, приобретение медикаментов и 
медицинского оборудования и т. д.

Для успешного решения задачи перехода на 
новую систему хозяйствования потребовалась 
большая разъяснительная и организаторская 
работа партийной, профсоюзной и комсомольской 
организаций, направленная на успешное выпол
нение повышенных обязательств, на широкую 
борьбу за экономию и бережливость.

В проведении экономической учебы актив
ное участие приняли работники планово-эконо
мического отдела В. П. Бовыкин, Н. П. Демина, 
А. С. Пермякова, финансового отдела T. С. Куз
нецова и М. И. Божайкин и многие другие.

Для экономической учебы всех категорий 
специалистов предприятия были использованы 
красочные диаграммы, схемы, графики, плака
ты, в которых раскрывались методы работы по 
новой системе.

Для выявления внутренних резервов произ-

водства командование предприятия провело про
верку основных фондов и оборотных средств в 
службах, отделах и участках. В результате было 
выявлено излишков авиационного имущества, 
запасных частей, автотранспортной техники, стан
ков и оборудования на общую сумму более 
2 млн. 546 тыс. рублей на 1/Х-67 года, остаток на 
1/1-68 года составил 218 тыс. рублей и на 1/V-68 го
да излишков насумму 2 млн. 216,5 тыс. рублей. К 
этому сроку реализовано неликвидов всего лишь 
на 330 тыс. рублей. По-прежнему остаются за-

сом 256 градусов сокращает значительные 
расходы и увеличивает срок службы двигателей, 
не говоря уже о том, что сокращение шумов ра
боты двигателей на перроне создает благопри
ятные условия труда для личного состава.

Использование скоростной РД ускоряет осво
бождение взлетно-посадочной полосы после по
садки самолета и сокращает время руления к 
перрону, создавая этим самым большие возмож-

труднения в реализации авиадвигателей,

ности для повышения экономических 
тов в нашей работе.

результа-

КОНКУРС
«Пятилетке

ЛЕН) 
ВЛКСМ

и
мастерство 

поиск молодых»

В целях массового прив
лечения молодежи пред
приятий управления к тех
ническому творчеству, в 
честь 50-летия Ленинского
комсомола объявляется
смотр-конкурс «Пятилетке- 

мастерство и поиск моло
дых».

Задачами смотра-конкурса 
являются выявление, отбор 
лучших работ для пред
ставления (ta выставку 

« Т ехническое творчество
молодежи» на ВДНХ, по
каз и широкое внедрение 
изобретений и рационализа
торских предложений.

В смотре принимают уча-

стие все категории работ
ников предприятий управ
ления в возрасте оо 30 лет.

Подготовка и провеоение 
смотра на местах осущест
вляется оргкомитетами, в 

состав которых входят 
представители комитетов 
ВЛ ДСМ, хозяйственных
органов, первичных орга
низаций, советов ВОИР.

Отбор работ для вы
ставки управления будет 
осуществляться оргкомите
тами на основании материа
лов, представленных оргко
митетами предприятий не 
позднее 1 сентября 1968 го
да.

Экспонаты, представлен
ные на выставку управле
ния, должны иметь описание 
с приложением чертежей об
щего вида, схем, технико
экономических характери
стик, фотоснимков 18x24 
(фотографии и тексты к ним 
оформлять на планшетах 

4(1x50 см) и т. д., справки 
о внедрении, данные об эко
номической эффективности, 
при этом необходима крат
кая характеристика авто
ров работ (год рожоения, 
партийность, гае и кем ра
ботает, общественная дея
тельность).

fl людях хороших

ВНУТРЕННИЙ ОГОНЕК

ОБРАЗЦОВАЯ
При проверке подго

товки Челябинского 
предприятия к летней 
навигации нынешнего 
года комиссией управ
ления отмечено образ
цовое состояние обору
дования и помещений 
лабораторий но техни
ческому обслуживанию 
самолетного оборудо
вания в АТБ.

Лаборатории и тех
нический состав, рабо
тающий в них, подго
товлены для обслужи-
вания новых 
пых систем 
и посадки.

Освоена 
генераторов

самолет- 
навигации

проверка 
и регули-

рующих устройств, эк
сплуатируемых на са
молетах ИЛ-18. Вне-

Рука 
кается 
рается

привычно опус- 
на рычаг, заго- 
маленькая лам-

тех, кто позаоотился о 
том, чтобы пассажир

Авторы лучших работ, 
представленных на выставке, 
будут награждены Почетны
ми грамотами управления, 
политотдела и теркома 
авиаработников. Более ак
тивные молодые новаторы 
и организаторы смотра-кон
курса награждаются Поо

щрительными премиями в 
размере 50, 30 и 20 'рублей.

С. ЗАИДИ НС, 
председатель оргкомитета, 

зам. главного инженера 
управления.

почка и вот уже по все
му аэровокзалу разно
сятся четкие слова: 
«Произвел посадку са
молет, прибывший из 
Москвы рейсом 181...»

Такая должность у 
Тамары Плотниковой — 
диктор.

Когда речь заходит о 
работе порта, то в на
шем представлении воз
никают привычные кар
тины: простор летного 
поля, |серебристо-белые 

лайнеры. Но прежде 
чем пассажир окажется 
в самолете, десятки лю
дей сработали подобно 
четкому механизму.

Диктор — один из

вовремя оказался 
лоне воздушного 
рабля.

Тамара после

в са- 
ко-

окон-
чания школы пришла к 
нам, в отдел перевозок, 
и вот уже два года мы 
слышим ее приятный, 
четкий голос. Член бю-

разнообразие в работу, 
поднять настроение при
ветливой фразой.

Ночью нет напряже
ния, дневной суеты, но 
даже в эти часы дик
тор должен быть наче
ку. А если на улице не-

ЛАБОРАТОРИЯ
дрены рационализатор
ские предложения,
улучшающие техниче-
ское обслуживание
приборов и агрегатов. 
Все работники лабора-
торий 
ными 
рами.

За

являются актив- 
рационализато-

освоение новой
техники, образцовое со
держание оборудова-

ния, готовность к тех
ническому обслужива
нию приборов, агрега
тов и систем самоле
тов начальник управ
ления наградил денеж
ными премиями инже
нера лаборатории С. А. 
Андриевского, техника 
лаборатории Л. В. Во- 
рончихина, Н. И. Аг
иенко, Е. В. (Королева,

ро комсомола, 
комсомольских 
энергичная, она

запевала 
дел, 

поль-

погода, редко, но 
ходится Тамаре 
щать: «Внимание, 
репорт Кольцово 
приема и вылета 
летов всех типов

зуется заслуженным ав
торитетом у товарищей. 
Прозаичной и ординар
ной кажется работа дик
тора — сиди целую 
смену в обществе одно
го лишь микрофона, да 
повторяй однообразные 

фразы.
Но ей удается внести

при- 
сооб- 
, аэ-

для 
само- 

зак-

Л. Семенова.
Предложено началь

нику АТБ тов. Твер- 
дюкову к 1 августа под
готовить и издать бюл
летень по обмену опы
том оборудования . и 
организации техобслу
живания спецоборудо- 
вания самолетов в 

лабораториях.
Г. БУРДИН, 

старший инженер 
ИАС управления.

рыт». Тогда Тамара 
склоняется над тет
радью. Появляется до
садная морщинка у пе
реносицы — не извле
кается корень, значит, 
где-то ошибка...

Есть у этой скромной, 
серьезной девушки меч
та стать инженером. 
После работы она спе
шит в институт на под
готовительные курсы. 
Иногда удивляешься,
как это она везде 
певает: и попасть 
премьеру в театр, 
выпустить газету, 
стать только ей

УС- 
. на 

и 
до- 

ведо-
мыми путями новую 
книгу. Ей просто неког
да уставать.

С. МИНЯЙЛОВА, 
работник отдела 

перевозок Кольцов- 
ского аэропорта.

ЛЕТИТ НАД ТАЙГОЮ ПЕСНЯ

Алексей Абрамович — активный общественник. 
Он является заместителем группы, народного конт
роля 2-го Свердловского подразделения и одновре
менно редактором боевого листка службы движения.

На снимке: диспетчер КДП А. А. Неуймин. 
Фото пилота Ю. Давыдова.

ОДНИ ОБЕЩАНИЯ
В «Авиаторе Урала» поднимался вопрос об ус

корении ремонта пристроя ангара в аэро
порту Уктус. Сейчас это уже претворяется в жизнь. 
Но, к большому сожалению, там забыли о комнате, 
предназначенной под раздевалку.

И очень жаль. Раздевалка оперативной смены 
никак не соответствует тем требованиям, которые 
указаны в санитарных нормах. Здесь тесно, шка
фы маленькие. Чистая одежда висит рядом с гряз
ной спецовкой. После дождя негде обсушиться. 
Пол бетонный, зимой и летом холодно, большую 
часть года нет горячей воды, хотя по правилам 
должна обязательно быть душевая.

Этот вопрос неоднократно ставился перед 
командованием и месткомом, но дело так и не 
сдвинулось.

В. СКУТИН, В. ПОКРАМОВИЧ, В. КОР 
ЧЕВСКИИ, С.ШТЕИНГАРД, Л. СЕРГИЕВ- 
СКИИ, Ю. ЛОДОЧНИКОВ, В. КАРПИН, 
Ю. ГЛУХОВСКОИ, А. РУБАНОВ, Б. СЕВ- 
РЮК, А. ЦЕЛИЩЕВ, В. ЛОМАКИН, 
П. ВАРАКСИН, К. МАКЕРОВ и другие.

остаток которых выражается на 1 мая текущего 
года суммой 2 млн. 135 тыс. рублей.

ПРОШЛИ первые месяцы работы по-ново
му. Но мы продолжаем экономическую 
подготовку личного состава, вскрываем 

новые резервы производства. Активизировалась 
работа совета НОТ как основного рычага произ
водительности труда, улучшения условий охра
ны труда, снижения затрат на один тонно-кило
метр.

В авиационно-технической базе созданы уча
стки по межресурсному ремонту ПТО по само
летам ИЛ-18 и АН-24, что составило экономию 
только за 4 месяца текущего года 80 тыс. руб
лей. В службе движения буксировка самолетов 
с перрона к месту взлета за 4 месяца текущего 
года дала .положительные результаты. Взлет са
молетов ЛИ-2, ИЛ-14 от крестовины полос с кур-

Включение радиосветотехнических и локаци-
онных средств с пульта диспетчера КДП, а не
с разных мест и разными работниками позволи
ло разумно, экономно расходовать электро
энергию, которая питает посадочные средства. 
При отсутствии самолетов над аэродромом в 
течение одного или двух часов, отключение ог
ней подхода и приближения огней . взлетно-по
садочной полосы на этот срок позволяет сэконо
мить дополнительно десятки тысяч рублей.

В летном отряде экономия летного времени 
за 4 месяца составила 874 часа, что дало эко
номию по топливу и моторесурсу на общую 
сумму 186 тыс. рублей.

Это далеко не полный перечень возможностей 
использования внутренних резервов, стимулом 
внедрения которых стала работа предприятия по 
новой системе планирования и экономического 
стимулирования.

ЗОВУТ
ДОРОГИ 

ДАЛЬНИЕ
25—26 мая молодежь 

Кольцовского аэропорта 
проводила воскресный 
отдых в живописном 
районе города Сысерти 
на берегу озера Таватуй.

Утром 26 мая была
проведена 
ванная

комбиниро- 
туристическая

эстафета. Самым труд
ным этапом, по общему 
признанию [участников 

соревнований, стал этап 
скалолазания.

Первыми к финишу 
пришли представители 
команды службы связи,
которую возглавлял
Александр Лебединский.

Днем в палаточном 
городке состоялось им
провизированное засеоа- 
ние штаба туристской 
группы. Инструктор по 
туризму, инженер АМСТ 
Кольцово Рита Болото
ва, рассказала о зада-
чах секции туризма 
этот год.

На озере
Увельды

на

В Челябинском пред
приятии стало хоро
шей традицией выез
жать на воскресные 
дни за город целыми 
произволе твенными 
коллективами.

Выходные дни 25 и 
26 мая на озере Увель
ды провели рыбаки 
смены № 2 АТБ.

Гпавное — безопасность полетов

Пути к успеху
Одним ИЗ основных

условий успешной. ра
боты смен службы дви-
жения является их 
женность. Однако

сла- 
чет-

кость не приходит са
ма собой. Она возмож-
ка, если становится
стоянной заботой
'лектива,

по- 
КОЛ-

основывается
на крепкой дисциплине 
и глубоком изучении 
всех документов, регла
ментирующих работу 
службы. Поэтому, бо
рясь за высокие про
изводственные показате
ли, мы в первую оче
редь добиваемся сла
женности всех диспет
черских пунктов.

Хорошо организован
ные и продуманные ин
структаж и разбор по
могают избавиться от 
лишних ошибок и слу
чайностей, становятся 
школой мастерства дис
петчеров. В этом году в 
службе была разработа
на методика их прове
дения. К разбору ру
ководитель полетов на
чинает готовиться сразу 
же после начала рабо
ты. В блокноте он фик
сирует все отступле
ния, которые допускали 
диспетчеры в течение 

смены. На инструктаже
руководитель 
ставит перед
диспетчером

ные задачи.
Подавляющее

полетов 
каждым 

конкрет-

боль-

диспетчера 
Запевалова

АДП В. А. 
был допу-

щен возврат самолета 
в Челябинск. Непроиз
водительный налет со
ставил ‘54 минуты. Необ
думанное решение дис
петчера явилось пово
дом для разговора на 
партийном и профсоюз
ном собраниях.

Требовательно с ть, 
умение правильно оце-
нить результаты
труда эти
вырабатываются

своего 
качества

в про
цессе воспитательной 
работы. Нетерпимую об
становку к малейшим 
отступлениям создали в 
своих сменах В. И. Пру
саков и в. А. Бакланов.

В

Партийная организация 
службы движения широ
ко использует разнооб
разные .'средства воз
действия: индивидуаль
ные беседы, разборы, 
боевые листки. За пять 
месяцев этого года про
изошло одно наруше
ние трудовой дисципли
ны, в то время как в 
1967 году их было пять. 
Это итог того, что в 
повседневной воспита
тельной работе комму
нисты стали больше 
(привлекать обществен
ность.

Г. ЛИПАЕВ, 
зам. начальника 

аэропорта по дви
жению.

ПРИМЕТЫ ЛЕТА
самолетах, берущих курс на города Черно-

морского побережья, теперь нет пустых мест. 
Пассажирами движет стремление быстрее по
пасть к морю, авиаторами — поскорее обслу-
жить воздушных путешественников на 
Чтобы пассажиры меньше простаивали в

земле, 
длин-

Каждый раз, когда в Таборинском районе 
Свердловской области идет сев зерновых или 
уборка урожая, сюда на помощь приезжают 
шефы — рабочие авиационных предприятий 
Свердловска. И всегда авиаторы получают 
десятки благодарностей от тружеников полей.

А совсем недавно в подшефный колхоз при
ехали шефы с концертом художественной са
модеятельности.

...Голубой автобус «Уралец» быстро мчится 
по укатанной, подсохшей дороге. Впереди — 
кузнецовская бригада колхоза «Заря». А по 
по обочинам — слева и справа — десятки аг
регатов, ведущих весенний сев.

Заметив автобус, из которого несется весе
лая песня, механизаторы приветливо машут 
вслед: «До скорой встречи!»

А вечером в клубе собрались на концерт 
трактористы и сеяльщики, доярки и телят
ницы, старики и дети села Кузнецова.

В коротком приветствии от имени авиато
ров Урала художественный руководитель Ук- 
тусского клуба В. И. Холмов поздравил хле

боробов с завершением весенней страды и 
предоставил первое слово лектору общества 
«Знание», заведующему кабинетом политпро
свещения Г. П. Киселеву, который кратко 
рассказал собравшимся о международном 
положении.

Лектора сменили самодеятельные артисты. 
«Красная гвоздика», «Солдатская лириче
ская», «Я люблю» и «Старый гном» были ис
полнены вокальным трио.

Бурей аплодисментов встретили колхозники 
выступление Игоря Шаманского, исполнивше
го песни «Для тебя, любимая» и «Позови».

В нарядных костюмах вышли на сцену Та
мара Кутько и Татьяна Панина. Темперамент
ные кубинские танцы они продемонстриро
вали зрителям с большим мастерством.

Танцы снова сменились песнями. На венгер
ском языке поет Екатерина Колода, авиацион
ные песни исполняют Валерий Сенников и 
Владимир Шилов.

У авиамеханика МИ-4 Геннадия Мылар- 
чикова любимый музыкальный инструмент —

гитара. Старинный романс «Я встретил вас», 
«Кубинский танец» сыграл он для зрителей.

Работница отдела перевозок Уктусского 
аэропорта Галина Некрасова прочитала от
рывок из поэмы Некрасова «Мороз Красный 
Нос».

А на следующее утро небольшой коллектив 
артистов выехал в деревню Фирули. Концерт 
был дан рядом с полевым станом.

Это девятая бригада колхоза. 20 мая здесь 
завершили сев. Лучшие механизаторы П. Н. 
Царегородев, Л. Фирулев по две-три нормы 
выполняли за день. Они были почетными зри
телями. А рядом с ними сидели на сеялках 
лучшие животноводы 3. Е. Фирулева и А. П. 
Вострикова, бригадир А. М. Князев, кладов
щик Е. А. Царевадцев и другие.

После короткой встречи-отдыха колхозники 
вновь приступили к работе.

Заключительный концерт и лекция состоя
лись в Таборинском районном Доме культуры.

А. ГРОМОВСКИИ.

Работаем

шинство летных проис
шествий является ре
зультатом нарушения 
наставлений и инструк
ции. 19 марта по вине

ных очередях, работники отдела перевозок Че
лябинского аэропорта ведут регистрацию на на
чальные рейсы одновременно на двух стойках. 
Весь процесс занимает 15—20 минут.

Для тех, кто прибывает в аэропорт ночью, 
уже не существует проблемы, как добраться в 
город. К 193 и 195 рейсам специально подаются 
маршрутные такси. Кроме того, между желез
нодорожным вокзалом и аэропортом курсируют 
дежурные маршрутные такси.

К началу навигации открыт летний павильон 
для раздачи багажа. С 1 июня прибавятся новые 
рейсы. Через Челябинск пройдут самолеты ха
баровчан на Сухуми и новосибирцев на Минск 
и Киев.

Ежедневно из Челябин
ска уходят самолеты 
ЛИ-2 на Курган и Куста
най. Есть одно отличие 
рейсов 505 и 507 от дру
гих: самолеты уходят, 
как правило, незагружен
ные.

19 мая, например, наш 
экипаж выполнял рейс 
507. В Кустанай мы до
ставили четырех пассажи
ров, а на обратном пути 
и вовсе шли «налегке».

Такими же «удачны
ми» оказались по загруз
ке рейсы в Курганский 
аэропорт 21 и 22 мая.

Новая система планиро
вания и экономического

вхолостую
стимулирования учит ра
зумно хозяйствовать, эко
номить, беречь копейку. 
А мы пускаем на ветер 
сотни народных рублей.

Рационально было бы 
количество рейсов сокра
тить, сделать их не еже-
дневными, 
Нельзя не 
го, что 
авиаторов 
куренты.

а через сутки, 
учитывать то- 

у челябинских 
сильные кон- 
Между Челя

бинском и Курганом су
ществует отличное желез
нодорожное сообщение,, 
а Кустанай связывают с 
Москвой самолеты ИЛ-18.

В. ГАСЬКОВ, 
командир ЛИ-2.

25 мая-
День 

освобождения
Африки

НА СНИМКЕ: БОРТ
РАДИСТ АМИН, БОРТ- 
МЕХАНИК ХАСАН И 
ШТУРМАН КИРИМ, 
ВВЕДЕННЫЕ В СТРОИ 
ДЛЯ РАБОТЫ НА

АН-24 ЭКИПАЖЕМ 
СВЕРДЛОВЧАН КО
МАНДИРА H. В. СЕРЕ- 
БРЯНСКОГО.

Фото Е. СЕМЕНОВА.



ТОН ЗАДАЮТ КОМСОМОЛЬЦЫ
КОГДА РАБОТА 
СПОРИТСЯ

Всегда внимательны к пассажирам, с большой лю
бовью относятся к своим обязанностям комсомолки 
службы перевозок смены № 3 Лариса Захарова и Зи
наида Акулова. Они работают дежурными по встрече 
и посадке пассажиров, обе встали на ударную трудо
вую вахту в честь 50-летия ВЛКСМ.

В своих личных социалистических обязательствах 
они записали: «Не иметь ни одной жалобы от пасса

жиров, обеспечивать высокую культуру в обслужива
нии пассажиров, оперативно выполнять каждое ком
сомольское поручение».

Лариса Захарова является комсомольским вожаком 
смены. Под ее руководством комсомольцы оформили 
альбом-эстафету славных дел в честь 50-летия ВЛКСМ. 
Одним из рапортов здесь является скромный подарок— 
школьные принадлежности, купленные для детей борю
щегося Вьетнама.

Зинаида Акулова хорошо работает и успешно учится 
в Политехническом институте. Она отзывчивый и доб
рый товарищ каждому воздушному путешественнику.

А. ИВАНОВ, парторг смены отдела перевозок 
Кольцовского аэропорта.

КОМСОМОЛКА
Тоненькие руки и глаза 

большие, 
И значок, как пламя, 

на ее груди —
Прожигает блузку, 

зажигает сердце
и зовет

И

За

ведет 
с 

собой

И

всегда быть 
только впереди, 
девчонка
тонкими руками 
отряды боевых 

ребят,
о ней, девчонке,

маленькой и хрупкой, — 
«Сильная какая!» — люди 

говорят. 
Спрашивают люди: «Кто же 

дал ей силу?
И откуда смелость 

девушка берет?» 
Ей, душе открытой, 

молодой и чистой, 
Силу ту и смелость — 

комсомол дает!
Л. ГЛУШЕНКО, 
радиооператор 

Курганского аэропорта.

Й л
Ш I

НА УДАРНОЙ ВАХТЕ Î
15 мая состоялось собрание комсо

мольского актива 1-го Свердловского 
авиапредприятия. На повестке дня стоял 
вопрос: «О работе цеховых комсомоль
ских организаций предприятия по под
готовке к 50-летию ВЛКСМ».

Секретарь комсомольской организации 
службы бортпроводников Г. Воронков от 
имени своих товарищей по работе об
ратился к представителям комсомолии 
Кольцово с призывом встать на удар
ную юбилейную трудовую вахту. Г. Во
ронков рассказал также о почине троек 
бортпроводников, которые возглавля
ют Г. Губанова, В. Носаева и М. Бобров
ская. В их социалистических обязатель
ствах на юбилейный для комсомола год 
записано: «Справляться с обязанностя
ми трех бортпроводников — двоим».

В службе связи три объекта и моло
дежная смена борются за право назы
ваться коллективом имени 50-летия 
Ленинского комсомола. Об этом расска
зал на'собрании секретарь комсомоль
ское организации службы связи А. Син- 
кевич.

На комсомольском активе Кольцово 
выступили также командир предприятия 
П. П. Збыковский, секретарь партбюро 
В. Г. Руденко и помощник начальника 
политотдела по комсомольской работе
H. Н. Петров. Они говорили о
молодежи в 
году.

юбилейном для
задачах 
ВЛКСМ

Л. АВЕРКИЕВА, 
член комитета комсомола 1-го 

Свердловского предприятия.

k По /МАРШРУТАМ MfÀ СЛАВЫ, д 
боевой / <

Сотни километров прое
хали по местам боевой и 
революционной славы уча-
щиеся магнитогорского
Г ПТУ № 10 имени Героя 
Советского Союза И. С. Ан
дрейко. Десятки домов, где 
живут старожилы города, 
обошли следопыты. Умелы
ми руками любовно изгото
вили стеллажи, макеты,

УСПЕШНО ИДУТ ПОСЛЕДНИЕ В ЭТОМ 
ГОДУ ЗАНЯТИЯ В КЛУБЕ ЮНЫХ ЛЕТЧИ
КОВ КИРОВСКОГО АВИАПРЕДПРИЯТИЯ.

РЕБЯТА ПОДШЕФНОЙ ШКОЛЫ АЭРО
ПОРТА ИЗУЧАЛИ В ТЕЧЕНИЕ ГОДА САМО
ЛЕТОВОЖДЕНИЕ, КОНСТРУКЦИЮ САМО
ЛЕТА, МЕТЕОРОЛОГИЮ.

НА СНИМКЕ: КУРСАНТЫ КИРОВСКОГО 
КЛУБА ЮНЫХ ЛЕТЧИКОВ.

В. КУРОЧКИН,
ПИЛОТ 

МАГНИТОГОРСКОГО 
ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ

оформили альбомы, плака-
ты, фотовыставки.
позволило 
училище.

открыть
Все это 
музей в

Четыре летчика
Советского Союза

Героя 
учились

здесь в ремесленном учи
лище до войны с фашист
ской Германией. Это авиа
торы Л. В. Дема, В. И. Ми
шустин, H. Н. Самусев и

«ЕСЛИ ТЕБЕ 
КОМСОМОЛЕЦ 

ИМЯ»
1. Почему ты стал 

авиатором! Доволен ли 
своей профессией!

2. Чем знаменателен 
был для тебя юбилей
ный год Советского го
сударства!

3. Что хорошего в 
работе вашей комсо
мольской организации, 
что необходимо сде
лать, чтобы она стала 
по-настоящему боеви
той!

4. Твои планы в юби
лейном году Ленинского 
комсомола!

А. И. Чухарев.
Каждому герою 

щен стенд. Имеются 
ные вещи, подарки 
книги, автографы.

Много интересных

посвя- 
их лич- 
музею:

дел,
замечательных находок сде
лали для этого коллектив
ного дела учащиеся комсо
мольцы В. Зенюк, А. Се
регин, Т. Моргунова, Мар-
ченко, Романов, Ильин 
другие.

Г. ГОЛОВИН,
заведующий 

офицер 
НА СНИМКЕ 

ШИНСКОГО:

и

музеем, 
запаса.
А. КРУ- 

учащиеся
училища знакомятся с ма
териалами музея, рассказы
вающими о героях-авиато
рах Магнитогорска.

26 мая в первом туре 
первенства города Сверд
ловска встретились фут
болисты первого Сверд
ловского авиапредприя
тия и спортивного клу
ба «Факел».

Игра между детскими 
командами закончилась 
победой детей авиара
ботников со счетом 3:0. 
Команды юношей млад-

И ТШФОИ

5. В чем ты видишь 
преемственность ны
нешнего поколения мо. 
лодежи с комсомольца
ми 20-х годов!

1. Есть самая про
стая, но и замечатель
ная истина, которая 
называется мечтой. 
Мечта об авиации для 
меня осуществилась, а 
это значит, что и ра
ботой я доволен, и гор
жусь своей профес
сией.

2. В юбилейном году 
Родины я получил тре

тий класс. Я летал на 
Севере, в районе Тазов- 
ска. Это позволило по
высить технику пило
тирования, ориенти
ровки. Желаю поехать 
на юг в экипаже опыт
ного командира АН-2 
А. Д. Новоселова.

3. В прошлом году 
работал у нас комс
орг А. Зубович. И по 
правде говоря, работы 
с молодежью почти ни
какой не проводилось.

•Вновь избранный 
комсорг Г. Сысолятип 
активизировал деятель
ность организации. 
Комсомольцы часто по
лучают задания. В со
циалистических обяза
тельствах летнего кол
лектива основным во
просом является обес
печение безопасности 
полетов.

4. Моими основны
ми планами в юбилей
ном году ВЛКСМ яв
ляется ввестись в ко-
мандиры самолета.
способствовать улучше
нию работы своей ком
сомольской < 
ции.

5. История

организа-

совет-
ской Магнитки извест
на всему миру. 20-е 
годы — годы ее строи

Четыре
шего возраста доволь
ствовались ничейным ре
зультатом, 1:1. Старшие 
юноши-колыювцы вы
играли. Правда, счет 
скромный — 1:0.

Первая мужская 
команоа авиаработников 
(капитан В. Бабалов) за

служенно одержала убе-

Свердловск-20, 
аэропорт Уктус. 

22-05-21, доб. 1-96.

тельства, героических 
будней. Их пример для 
нас всегда будет путе
водным маяком.

АДРЕСАТ: 
«Красная гвоздика»

Работники отдела 
перевозок Пермского 
авиаподразделения об
ратились в редакцию с 
таким вопросом: «До
рогая редакция! От
ветьте, пожалуйста: 
можно ли по форме в 
летнее время носить
вместо жакета жилет с
белой кофточкой или 
рубашкой?».

Дорогие девушки!
Форма авиационных 

работников установлена 
Министерством граж

данской авиации и по 
собственному желанию 
ее изменять нельзя.

• СПОРТ

СЧЕТ 6:0
22 мая в городе Че

лябинске начался ро
зыгрыш кубка по фут
болу Металлургическо
го района. В нервом 
туре авиаторы встре
тились со спортсмена
ми автотранспортного 
предприятия № 4.

В упорной борьбе со 
счетом 6:0 победили 
наши футболисты.

Л. МАХОНИНА.

победы
дительную победу—4:0. 
В этом матче отличились 
футболисты — техники 
АТБ Анатолий Тюоин, 
Владимир Громов, Юрий 
Жандаров.

В. СМЕТАНКИН, 
судья 

республиканской 
категории.

За редактора А. КРУШИНСКИЙ-
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